



YACHT-CLUB LUZERN



## Besichtigung SGV 22. November 2007

Als Auftakt zum Winterprogramm 07/08 starteten wir mit der Werftbesichtigung der SGV, Schiffahrtsgesellschaft Vierwaldstättersee. Ganze 30 Yachtclubmitglieder versammelten sich um 18.30 Uhr vor dem Werfteingang. Auf dem Dampfschiff „Schiller“, wurden wir im nostalgischen Speisesaal durch Herr Streit / Dampfschiffkapitän und Herr Gisler / Werkstattchef freundlich empfangen. Die Begrüssung in diesem prunkvollen Saal liess uns staunen als wir hörten, dass die Verzierungen alles echte Intarsien sind, die mit Zitronenholz und echtem Perlmutter ausgemückt sind. Nachdem wir uns in zwei Gruppen aufgeteilt hatten, ging es für uns zuerst über eine steile Leiter ins Herzstück der „Schiller“, zur rot-/messing- und silber-glänzenden Dampfmaschine hinunter. Herr Streit erklärte uns ausführlich wie ein Dampfschiff in Fahrt kommt und wie die Kommandos zwischen Brücke und Kesselraum ausgeführt werden. Beim Besuch auf der Brücke, im Führerhaus, suchten wir vergebens ein grosses hölzernes Steuerrad. Auch hier hat die Technik keinen Halt gemacht, der Kapitän steuert mit einem kleinen 20 cm Durchmesser grossen Kunststoffrad, welches segmentweise den Rudereinschlag ausführt.

Die zweite Gruppe durfte unter fachkundiger Führung die umfangreiche Werkstatt und die grosse Werfthalle besichtigen. Hier werden die Dieselmotoren völlig demontiert und gewartet und anschliessend wieder in die Motorschiffsrümpfe eingebaut. Die vielen grossen Schiffsschrauben von verschiedenen Schiffahrtsgesellschaften zur Auswuchtung und Reparatur zeigten uns, dass die SGV darüber schweizweit über ein sehr gutes know-how verfügt. In der Werfthalle war eine grosse Auslegeordnung von Aluminiumteilen. Herr Gisler erklärte uns, dass es sich dabei um die Einzelteile des neuen Passagier-Katamarans handelt, der ab 2009 für die SGV zum Einsatz kommt. Die Pläne wurden durch uns genaustens inspiziert. Die Besichtigung der Schreinerei und Malerei rundete unsere Werftbesichtigung ab, sodass wir einen sehr guten Eindruck über die vielfältigen Arbeiten in der grössten Werft am Vierwaldstättersee erhielten.

An dieser Stelle sei der SGV nochmals unser Dank für die interessante Besichtigung ausgesprochen. Die gute gegenseitige Rücksichtnahme auf dem Wasser wird von beiden Seiten sehr geschätzt.

Daniel Aeberhard  
Segelmeister

